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質
問　
令
和
５
年
度
か
ら
開
始

し
た
、
ま
ち
な
か
小
さ
な
公
園

美
化
大
作
戦
５
カ
年
計
画
の
進

捗
状
況
は
。

答
弁　
当
該
計
画
に
よ
り
、
公

園
愛
護
会
へ
の
報
奨
金
を
増
額

し
た
こ
と
で
、
新
た
に
17
カ
所

の
公
園
に
お
い
て
愛
護
会
が
結

成
さ
れ
た
。
ま
た
、
夏
季
期
間

に
業
者
に
よ
る
公
園
の
除
草
、

清
掃
活
動
を
行
っ
た
ほ
か
、
老

朽
化
し
た
ト
イ
レ
に
つ
い
て
年

間
20
カ
所
の
改
修
を
予
定
し
て

お
り
、
順
次
進
め
て
い
る
。
こ

う
し
た
取
り
組
み
に
よ
り
、
今

後
も
公
園
愛
護
会
の
活
動
を
サ

ポ
ー
ト
し
、
地
域
の
人
々
の
意

見
を
聞
き
な
が
ら
、
市
民
が
親

し
み
や
す
く
利
用
し
や
す
い
公

園
づ
く
り
に
努
め
た
い
。

質
問　
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
で
公
園

美
化
に
取
り
組
む
地
域
の
人
々

に
対
し
、
敬
意
を
表
す
た
め
の

表
彰
制
度
は
あ
る
の
か
。

答
弁　
本
市
に
は
、
緑
化
事
業

の
一
環
と
し
て
、
各
町
内
の
緑

化
委
員
か
ら
の
推
薦
に
よ
り
、

長
年
公
園
美
化
活
動
に
取
り
組

み
、
顕
著
な
功
績
が
あ
っ
た
人

や
団
体
を
緑
化
推
進

貢
献
者
と
し
て
表
彰

す
る
制
度
が
あ
る
。

質
問　
烏
川
２
号
緑
地
根
小
屋

エ
リ
ア
を
整
備
す
る
こ
と
に
な

っ
た
経
緯
は
。

答
弁　
当
該
エ
リ
ア
は
、
烏
川

の
築
堤
計
画
を
推
進
し
、
緑
と

潤
い
の
あ
る
快
適
な
水
辺
空
間

の
整
備
を
図
る
こ
と
を
目
的
と

し
て
平
成
４
年
に
都
市
計
画
決

定
し
た
。
国
は
平
成
21
年
度
か

ら
築
堤
事
業
に
着
手
し
て
お
り
、

こ
の
ほ
ど
根
小
屋
地
区
の
築
堤

用
地
の
買
収
が
完
了
し
、
事
業

の
進
捗
が
図
ら
れ
た
こ
と
か
ら
、

本
市
に
お
い
て
も
烏
川
の
河
川

敷
に
ス
ポ
ー
ツ
施
設
を
整
備
す

る
た
め
、
地
権
者
と
の
借
地
交

渉
を
開
始
し
た
と
こ
ろ
で
あ
る
。

質
問　
南
八
幡
地
区
の
都
市
計

画
道
路
を
見
直
す
予
定
は
。

答
弁　
南
八
幡
地
区
の
都
市
計

画
道
路
で
あ
る
南
八
幡
京
ケ
島

線
と
県
道
寺
尾
木
部
線
に
つ
い

て
は
、
未
整
備
区
間
が
あ
る
こ

と
か
ら
、
見
直
し
を
検
討
す
る

路
線
と
な
っ
て
い
る
。
今
後
は

未
整
備
区
間
の
整
備
効
果
な
ど

を
研
究
す
る
と
と
も
に
、
周
辺

の
交
通
状
況
や
環
境
変
化
に
よ

る
交
通
需
要
の
予
測
な
ど
も
行

い
な
が
ら
、
計
画
変

更
の
必
要
性
を
検
討

し
て
い
き
た
い
。

　市議会ホームページ（会議録検索）や以下の施設
で、どなたでもご覧いただくことができます。 
　今回の本会議については11月下旬に公開予定です。
　◦市民情報センター（市役所１階）
　◦高崎市立図書館（中央館及び地域館）
　◦倉渕公民館図書室

さらに詳しい内容は会議録で

根ね
ぎ
し岸 

赴ゆ
き
お夫

（
新
風
会
）

本
市
の
公
園
管
理

高た
か
は
し橋　

 

淳じ
ゅ
ん 

（
新
風
会
）

南
八
幡
地
区
の
公
共
施
設
整
備

各常任委員会および各特別委員会において、付託された
議案の審査などを行いました。委員会審査委員会審査

総 務 常 任 委 員 会 教 育 福 祉 常 任 委 員 会

市 民 経 済 常 任 委 員 会

子育て支援・定住人口増加対策特別委員会

建 設 水 道 常 任 委 員 会

環境施設建設特別委員会

都市集客施設整備特別委員会

質疑  公金収納代行委託料が年々増加傾向にあるが、令
和４年度の納付実績は。
答弁 	コンビニで57万9,848件、モバイルレジで530件、
電子マネーで４万3,931件の納付があった。委託料が増
加した主な理由は、電子マネーでの納付が令和３年度に
比べて約１万５千件増えたためである。
質疑 	高崎フリーＷｉ－Ｆｉの設置場所と利用状況は。
答弁 	高崎駅周辺に３カ所、榛名地域に４カ所あり、令
和４年度のアクセス件数は、高崎駅周辺が19万9,705件、
榛名地域が8,491件である。

質疑  高崎ものづくり海外フェアの実施状況は。
答弁 	令和４年度はシンガポールおよびタイで実施し、
シンガポールではＡＳＥＡＮ圏域最大規模となる製造業
の国際展示会に３年ぶりに出展した。また、タイではＪ
ＩＣＡ、ジェトロの現地
事務所や大使館関係者を
はじめ、現地メディア等
を招待したＰＲイベント
を開催し、本市のものづ
くり企業をアピールした。

質疑  子育てＳＯＳサービスの担い手であるヘルパーの
派遣体制は。
答弁 	まずはヘルパーの勤務可能な日時を確認し、ヘル
パーが勤務できない日時には嘱託職員等を配置すること
で、いつでもサービスが提供できる体制を整えている。
なお、ヘルパー派遣は社会福祉協議会へ委託している。

質疑  高浜クリーンセンター建設事業の建設等工事費が、
当初予算と比較して約13億円減額となった理由は。
答弁 	全国的な労務不足により鉄筋工や型枠工の労働者
の確保に苦慮し、躯

く
体
たい
工事等に不測の日数を要したこと

で、工事の一部を令和４年度から令和５年度に繰り越し
たためである。

質疑  既存の労使会館のアスベスト含有調査の結果は。
答弁 	建物の一部にアスベストが使用されていることが
確認できたが、適正に飛散防止処理がされており、労使
会館のこれまでの運営には支障がないものだった。建て
替えに伴う既存建物の解体に当たっては、法令を遵守し、
除去作業を行う予定である。

質疑  本市が設置している託児施設かしの木とけやきの
令和４年度の利用状況は。
答弁 	かしの木は延べ利用人数が１万202人で、１日の
平均利用人数が約28人、平均利用時間が約５時間だった。
けやきは延べ利用人数
が6,223人で、１日の
平均利用人数が約17人、
平均利用時間が１時間
から２時間だった。

質疑  令和４年度の生活道路拡幅土地協力者報奨金の実
績は。
答弁 	建築基準法第42条第２項の規定などにより道路後
退が生じた土地を寄付してもらった人への報奨金として、
190件の支払いを行った。
質疑  本市が管理する公園のうちトイレがある公園の数
と、トイレの洋式化の現状は。
答弁 	令和４年度末時点で公園は517カ所あり、そのう
ちトイレがあるのは140カ所である。その140カ所のう
ち、45カ所が洋式トイレとなっている。

総 務 常 任 委 員 会

市民経済常任委員会

教育福祉常任委員会

建設水道常任委員会

7月3日～5日

7月26日～28日

7月3日～5日

7月26日～28日

行 政 視 察 報 告 　所管する事務に関する調査のため、他の自治体の
先進的な取り組みについて行政視察を行いました。

東京都江東区	 ◦夢の島スケートボードパーク

福岡県久留米市	◦選挙啓発サポーター

福岡県福岡市	 ◦ＤＸの推進

大阪府東大阪市	◦中小企業振興条例に沿った中小企業
支援

兵庫県姫路市	 ◦スマート市民農園事業の概要と姫路
市のスマート農業推進の取り組み

愛知県豊橋市	 ◦穂の国とよはし電力株式会社設立と
その後の経過

東京都三鷹市	 ◦小中学校における「探究的な学び」
の取り組み

北海道恵庭市	 ◦農福連携の取り組み
北海道旭川市	 ◦地域共生社会の実現に向けた重層的

支援体制整備事業の取り組み

東京都江戸川区	◦水辺のスポーツガーデン

岐阜県美濃加茂市	◦美濃加茂地区かわまちづくり	
（リバーポートパーク美濃加茂）

三重県四日市市	◦空き住戸（市営住宅）を活用した地
域コミュニティーの取り組み

議会を見てみよう
　本会議の傍聴を希望される方は、議会棟５階にある傍聴
受付で、住所・氏名を記
入して入場してください。
　傍聴席は、車いす用の
２席を含め78席あります。
ぜひお出かけください。

●ＪＩＣＡ 独立行政法人国際協力機構の略称。日本の政府開発援助を一元的に行う実施機関として、開発途上国への国際協力を行
う。ＪＩＣＡ東京センターの分室が高崎に開設されている。

●ジェトロ 独立行政法人日本貿易振興機構の略称。貿易・投資促進と開発途上国研究を通じ、日本の経済・社会のさらなる発展に
貢献することを目指し設立された。

シンガポールでの展示会の様子

群馬支所内の託児施設「けやき」

まめ知識


